



【校訓】 立志・協働・生命

南風 ~ MINAMI KAZE ~

高知市立南海中学校 学校便り No. 37

令和4年12月5日(月) 通算 2133号

高知市長浜 5235 Tel.088-842-3291

### 4月からの中学校生活に期待と希望を 笑顔の小学生一日入学

12月1日(木)に校区の浦戸小学校、長浜小学校の6年生の一日入学を行いました。生徒会役員を中心に、6年生が4月の入学を楽しみにできるよう準備を進めてきていました。制服ファッションショーや、国語の授業で取り組んだプレゼンテーション「南海中のいいところ」などの発表があり、6年生は目を輝かせて見てくれていました。6年生は、あいさつがきちんとでき、とても明るく元気に反応してくれる素直な印象の子どもたちでした。

その後の体験授業では、中学生が授業をサポートしながら優しい声がけをしていました。6年生には、4月からの中学校生活に大きな期待を持って、残りの小学校生活を過ごしてほしいです。



### 多くの先生方から南海中の生徒の学びあいをほめていただきました

11月25日に行った公開授業研究会・参観日に、教育関係者41名(うち県外から4名)の参加があり、南海中の授業の進め方や生徒への関わり方が他校の先生方から注目いただいていたことがわかりました。授業後の研究会でも、「生徒どうしがよく学びあっている」「先生と生徒の関係性が大変よい」「自校でも取り入れたい」といった評価をいただき、南海中としても学びが多い研究会でした。



### 地震はいつどこで起こるか分からない 予告なし避難訓練

午後の休み時間の思わぬ緊急地震速報。しかも事前に予告されていない避難訓練でした。実はこの予告なし避難訓練、ほとんどの先生方にも知らされていませんでした。避難訓練は授業中に教室にいるときに行われるものと思込んでいる生徒には驚きだったかもしれません。考えてみると、実際の地震の時は、誰も事前に知っている人はいません。さらに、普段は開いているはずの通路の扉が封鎖されて通れなくなっていたりと、生徒にとっては予期しないことばかりでした。



結果、生徒全員がグラウンドに避難完了したのは地震が収まって5分36秒後で、いつも通り素早い行動ができました。しかし、約束していた下履きに履き替えての集合はほとんどの生徒が忘れてしまっていたようです。高知海岸の強固な堤防が完成したおかげで、この地域の津波の到達時間は約40分後と想定されています。これから数十時間を向山団地の避難場所で過ごすことを考えると、素早く行動するのと同じく、慌てずに準備して集合することも大事になってきます。



### 地域活動でも地域に貢献するNSP

「ボランティア部」として位置づけられて活動している学校もありますが、南海中NSPのように、防災活動に特化した部活動は全国的にも珍しい存在です。そのNSPですが、実は防災活動だけではなく、お祭りや清掃など地域の活動にも積極的に参加し、地域の活性化に貢献しています。

11月26日(土)には、旧御豊瀬小学校を会場として開催されている地域おこし学校「こうちみませ楽舎」で、NSPの2年生4名が防災活動の取組を発表しました。参加者から中学生が行っているNSPの活動に強い関心が寄せられ、盛んに質問が出されていました。

